

Segen für alle. Für eine menschenwürdige Pastoral!

Das Forum Beziehung, Ehe und Familie der Katholischen Aktion Österreich (FBEF) kritisiert in einer Aussendung die Verlautbarung der Glaubenskongregation, nach der die Kirche nicht die Vollmacht habe, homosexuelle Paare zu segnen, da diese Beziehungen nicht dem Plan Gottes entsprächen, in dem Sexualität ausschließlich in einer sakramental geschlossenen Ehe – mit Offenheit für Kinder – ihren Platz habe. Mit dieser Aussage, so Luitgard Derschmidt, die Sprecherin des Forums, manifestiere der Vatikan lediglich eine Theologie, die an der Lebenswirklichkeit so vieler Menschen und Paare in Österreich vorbeigehe. Theologische Erkenntnisse der vergangenen Jahrzehnte und humanwissenschaftliche Forschungen kommen genauso wenig vor, wie die bereits gelebt pastorale Praxis.

Papst Franziskus ruft am 19.3.2021 das Jahr der Familie aus, um die Schätze von Amoris Laetitia wieder ins Bewusstsein zu bringen. Im Zuge der Bischofssynode vor 5 Jahren, wurden in Österreich über 40.000 Katholikinnen und Katholiken befragt, wie sie zur kirchlichen Lehre über Homosexualität stehen. Die Antworten waren bereits damals überwältigend eindeutig. „Selbstverständlich ist die Mehrheit nicht notwendig in der Wahrheit. Aber angesichts der Brisanz der Frage nach der Segnung von homosexuellen Paaren, sollte man sich zumindest um Begründungen bemühen, anstatt immer nur wieder auf eine göttliche Schöpfungsordnung zu verweisen“, so die Theologen Stephan Goetz und Magnus Striet.

Liebesbeziehungen sind immer „Fundstellen der Gegenwart Gottes“, betont Derschmidt. Die Kirche könnte hier von den Paaren viel über Gott lernen. Das FBEF, in dem bis auf Salzburg, alle diözesanen Fachstellen für Beziehung, Ehe und Familien in Österreich vertreten sind, wird auch weiterhin eine Pastoral nah an den Lebenswirklichkeiten der Menschen umsetzen und auch in Zukunft für würdige Segensfeiern eintreten, auch wenn die Partnerschaften von Frauenpaaren und Männerpaaren nicht dem römischen Ideal heterosexueller sakramental geschlossener Ehen entsprechen.

Kontakt

Dr. Luitgard Derschmidt

Vorsitzende des Forum Beziehung, Ehe und Familie der KAÖ

luitgard.derschmidt@kaoe.at | +43 664 8243769